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Ингушетия намерена 
оказать гуманитарную 

помощь регионам, 
пострадавшим от лесных 

пожаров 
Председатель правительства Ингушетии Алексей 

Воробьев провел экстренное совещание по вопросам 
оказания гуманитарной помощи Республике Дагестан 
и Нижегородской области, пострадавшим в результа-
те пожаров. 

В работе совещания приняли участие министр по связям 
с общественностью и межнациональным отношениям Казбек 
Султыгов, министр труда и социального развития Багаудин 
Маршани, генеральный директор ЗАО «Голден Ачалуки» Ма-
гомед Аушев и главы администраций муниципальных обра-
зований. 

Открывая совещание, премьер-министр отметил, что на 
территории России сейчас происходят массовые пожары, в 
результате которых много пострадавших и погибших людей.  

По данным МЧС, в большей степени пострадали Нижего-
родская, Воронежская, Рязанская области.

В связи с этим президентом РИ Юнус-Беком Евкуровым в 
эти регионы были направлены телеграммы, в которых выра-
жалось глубокое соболезнование семьям погибших и готов-
ность оказать посильную помощь пострадавшим. 

«Зная, что у нас есть знаменитые минеральные источники 
«Ачалуки», буквально вчера к нам обратилась администра-
ция Нижегородской области с просьбой оказать им помощь 
минеральной водой,- сказал А. Воробьев. - По этому поводу 
есть поручение президента республики провести переговоры 
с бизнес-сообществом, главами администраций по вопросам 
сбора гуманитарной и финансовой помощи для пострадав-
ших регионов». 

Генеральный директор ЗАО «Голден Ачалуки» Магомед Ау-
шев заверил премьер-министра в том, что его организация 
готова оказать посильную гуманитарную помощь. 

Исходя из этого было принято решение направить в Ниже-
городскую область в необходимом количестве минеральную 
воду «Ачалуки». 

Багаудин Маршани доложил главе кабинета министров, что 
его министерством также начата активная работа в этом на-
правлении. Во всех отделениях министерства открыты пун-
кты по приему гуманитарной помощи для пострадавших ре-
гионов. Акция носит добровольный характер.

Пресс-релиз УФСБ РФ по РИ
Сотрудниками ФСБ России совместно с органами МВД 

по Республике Ингушетия обнаружен крупный схрон с огне-
стрельным оружием, самодельными взрывными устройства-
ми и боеприпасами. 

8 августа 2010 года правоохранительными органами от 
одного из задержанных участников бандподполья была полу-
чена информация о двух тайниках с оружием и боеприпаса-
ми, находящихся в районе с. Сурхахи Республики Ингушетия. 
В ходе проверки данной информации в тайниках было обна-
ружено: 6 автоматов Калашникова калибра 7,62, 1 автомат 
Калашникова калибра 5,45, 1 ручной противотанковый грана-
томет РПГ-26, выстрелы к РПГ-7, 3 ручных гранаты РГД-5, 2 
так называемых СВУ - «ведро», каждое из которых около 6 кг 
в тротиловом эквиваленте, начиненные поражающими эле-
ментами, более 100 кг взрывчатых веществ, используемых 
для изготовления СВУ с компонентами: провода, сотовые 
телефоны, батарейки, обмундирование правоохранительных 
органов в большом количестве, 6 радиостанций импортного 
производства.

По оценке специалистов, количество изъятого взрывчатого 
вещества сопоставимо с тротиловым эквивалентом СВУ, ис-
пользованного при подрыве РОВД г. Назрани в августе 2009 
года.

По имеющейся у органов государственной безопасности ин-
формации, указанные СВУ, изъятые из незаконного оборота, 
бандподполье планировало использовать для совершения 
террористических актов на территории Республики Ингуше-
тия в отношении сотрудников правоохранительных органов и 
мирного населения.

Пресс-служба управления федеральной службы 
безопасности России по Республике Ингушетия

Глава республики принял 
журналистов в своем рабо-
чем кабинете и в течение 
полутора часов общался 
с ними в свободном режи-
ме. Касаясь общественно-
политической обстановки, 
президент Юнус-Бек Евкуров 
отметил, что если взять ста-
тистику и посмотреть на про-
исходящие изменения глаза-
ми граждан, с которыми он 
проводит регулярные встре-
чи,  ситуация намного лучше, 
чем в прошлом году, хотя до 
стабильности еще далеко. 

По его словам, руковод-
ством республики усилена 
профилактическая работа, 
на которую он нацеливает 
аппарат Совета безопасно-
сти, правительство, местные 
органы власти. Но не только 
они должны решать эти во-
просы, здесь необходимо 
подключиться депутатам, 
советам тейпов, предста-
вителям общественных ор-
ганизаций. «Каждый из нас 
должен быть заинтересован 
в стабилизации обстановки», 
- подчеркнул президент. Он 
сообщил, что принято реше-
ние проводить встречи с жи-
телями республики, сыновья 
которых находятся в бегах 
или под подозрением в уча-
стии в НВФ, не в Магасе, как 
раньше, а непосредственно 
в населенных пунктах. 

«Недавно провели встречу 
в селе Плиево, затем в Са-
гопшах. Жители все знают. 
Мы вот убеждали мать одно-
го, кто ушел: «Верните пока 
он живой, пока не совершил 
преступлений. Завтра, когда 
он при проведении спецопе-
рации будет уничтожен или 
задержан, опять власть об-
винят». Не понимают неко-
торые, не хотят понимать. 
Уберечь надо этих парней», 
- отметил глава республики. 

Относительно похищения 
в п.Майском Аушева, тело 
которого было обнаружено 
в Плиево, Юнус-Бек Евкуров 
заявил, что неправильно, 
когда люди приходят в Ма-
гас и устраивают митинги. 
«В таких случаях есть реаль-
ная угроза теракта, смертник 
может проникнуть в толпу. 
Впредь я принимать людей, 
собравшихся таким обра-
зом, не буду. Есть другое 
решение: направить сюда 
несколько своих предста-
вителей. Пусть обратятся к 
главе администрации пре-
зидента, он их обязательно 
примет, и я встречусь, если 
это необходимо. Там си-
туация такая, что приехали 
на двух машинах, показали 
удостоверения сотрудников 
ФСБ и забрали человека. У 
нескольких членов НВФ, уни-
чтоженных в ходе спецопе-

рации, были обнаружены 
фальшивые удостоверения 
сотрудников МВД, ФСБ. Так 
что надо выяснить еще, кем 
они были и какая причина: 
почему забрали именно его? 
Это будет неправильно и я не 
хочу сказать, что он связан с 
бандитами пока следствие 
не окончится, но вопросы тут 
есть. Если следствие уста-
новит это, я не постесняюсь 
сказать, но может быть ведь 
и другая причина: у нас слу-
хи распускать научились. 
Может, он совершенно не 
виноват, а на него наговори-
ли», - отметил президент Ин-
гушетии. 

Что касается другого пре-
ступления – убийства Ибра-
гима Евлоева - Юнус-Бек 
Евкуров высказал сомнение, 
что это месть со стороны 
родственников Магомеда Ев-
лоева. «Если судить по вы-
сказываниям на сайтах «на-
ших друзей», отодвинутых, 
лишенных должностей (все 
знают, кому эти сайты при-
надлежат), там можно про-
читать обвинение в адрес 
руководства Ингушетии. 
Даже человека не успели по-
хоронить, а уже появились 
такие обвинения. Пусть это 
будет на их совести. Я с пер-
вых дней прихода к власти 
пытался урегулировать этот 
конфликт, и отец Магомеда 

Евлоева Яхья мне сказал, 
что искать кого-то, мстить 
они не будут, но дойдут до 
Страсбургского суда, пока 
виновные не будут наказа-
ны. Они последовательно 
шли к этому, и я не уверен, 
что это кровная месть. Тем 
более, совершено убийство 
профессионально, дерзко. 
Там есть различные версии, 
но опережать события не бу-
дем. Следствие все выяснит. 
Но, я тогда говорил и сейчас 
говорю, убийство Магомеда 
Евлоева было непреднаме-
ренным. Те, кто направили 
людей для его задержания, 
должны были принять все 
меры, чтобы уладить этот 
конфликт, помирить Евлое-
вых. Этого не было сделано. 
Мы забываем, что сегодня 
можем быть у власти, завтра 
нет, а в ингушском обществе 
такие вещи не прощаются», - 
отметил глава республики. 

Отвечая на вопрос об ито-
гах визита в республику ми-
нистра транспорта России 
Левитина, президент Ингу-
шетии сообщил, что после 
ознакомления с ситуаци-
ей на месте в Кисловодске 
состоялось совещание с 
участием представителей 
транспортной системы субъ-
ектов СКФО, где  восемь 
предложений РИ были вклю-
чены в протокол. «Проекты 

очень важные. Это – ремонт 
взлетно-посадочной полосы 
аэропорта «Магас», расши-
рение федеральной трассы 
«Кавказ» до четырех полос 
и строительство объездной 
дороги в Назрани, вынос 
товарного двора железно-
дорожной станции и строи-
тельство нового автовокзала 
в Назрани. По последнему 
вопросу я еще раньше при-
нял решение, что автовокзал 
обязательно нужно строить. 
Мы определились с местом, 
и сейчас будем выяснять об-
щественное мнение по этому 
поводу», - сказал глава ре-
спублики. По его словам, на 
расширении федеральной 
трассы будут работать наши 
строительные компании, хо-
рошо зарекомендовавшие 
себя. Генерального подряд-
чика по ремонту взлетно-
посадочной полосы будет 
определять минтранспорта 
России, поскольку это феде-
ральный объект, но субпо-
дрядчиками выступят наши 
фирмы. Президент также 
отметил, что очень важным 
является решение о введе-
нии современной системы 
охраны  таких стратегически 
важных объектов, как аэро-
порт и вокзалы. 

(Продолжение на 2 стр.)

Ясные ответы на сложные вопросы
ОБРАЩЕНИЕ 

президента Республики Ингушетия 
Ю-Б.Б.Евкурова в связи празднованием 

Дня строителя
Уважаемые работники и ветераны строительного комплекса! 
Примите мои самые искренние и сердечные поздравления с вашим профессио-

нальным праздником - Днем строителя! 
В этот праздничный день хочу выразить слова благодарности в адрес всех ра-

ботников строительного комплекса - архитекторов, проектировщиков, строи-
телей. 

Быть строителем – это тяжелый, но почетный труд, и все, что мы имеем се-
годня, – административные здания, больницы, школы и дома – все это не могло 
бы появиться без ваших рук, умения и мастерства. 

Наша республика всегда славилась своими строителями, и сегодня в Москве и 
Екатеринбурге, Якутии и на Сахалине, практически на всех бескрайних просто-
рах нашей страны трудятся строители из Ингушетии, внося свой посильный 
вклад в развитие страны. 

Желаю всем вам крепкого здоровья, благополучия, а также новых творческих 
успехов и трудовых свершений на благо Ингушетии и России! 

Президент 
Республики Ингушетия      Ю-Б.Б.ЕВКУРОВ 

Общественно-политическая обстановка, реализация федеральной целевой программы социально-экономического 
развития Ингушетии на 2010-2016 годы, проблемы водоснабжения и строительство жилья - эти и другие актуаль-
ные вопросы нашей повседневной жизни были подняты в минувшую пятницу (6 августа) на встрече президента 
республики Юнус-Бека Евкурова с представителями центральных и региональных средств массовой информации.   

В горной Ингушетии 
прошло очередное заседание 

совета тейпов республики
В горной части Ингушетии, в Джейрахском районе, прошло очередное заседание 

совета тейпов республики. В Таргиме, в окружении родовых башен, собрались пред-
ставители крупнейших родов Ингушетии для того, чтобы обсудить ситуацию в 
республике и выработка предложения по решению накопившихся проблем. 

В работе совета тейпов принял участие президент Ингушетии Юнус-Бек Евкуров, а также 
руководители министерства культуры, образования и республиканской службы занятости. 

На повестку дня заседания было выдвинуто несколько вопросов: обсуждение текущей 
общественно-политической ситуации, меры профилактики по нераспространению влияния 
экстремизма, а также вопросы сохранения историко-культурного наследия. 

В начале заседания был заслушан отчет оргкомитета о проделанной работе, а также ин-
формация министерства культуры РИ о состоянии архитектурных памятников в горной части 
Ингушетии. 

В ходе заседания состоялся живой и откровенный разговор как о ситуации в республике, так 
и о путях решения накопившихся проблем. 

Глава республики отметил, что «нам как никогда нужна консолидация общества для того, 
чтобы победить противоправные явления в нашем обществе. Нам всем надо начать с себя, 
со своей семьи наводить порядок. Чужого горя не бывает, и если беда приходит к кому-то, то 
она приходит ко всему обществу». 

По окончании заседания участниками была совершена коллективная молитва, в частности, 
как рассказал муфтий республики Иса-хаджи Хамхоев, была прочитана специальная молит-
ва, просящая дождь не только на Ингушетию, но и на всю страну в целом, страдающую сегод-
ня от аномальной жары. 

Пресс-служба президента РИ

«Единая Россия» за новый 
закон «О милиции»

Нынешняя жара обязатель-
но закончится, и на смену 
теплым дням придут похо-
лодания, начнутся ненастья, 
наступит осенне-зимний пе-
риод. Этого сценария не из-
бежать.

- В первом полугодии те-
кущего года в жилищно-
коммунальном хозяйстве  
г. Малгобека осуществлены 
значительные по объемам 
работы. Так, проведены ра-
боты по санитарной очистке 
города на сумму 6801,4 тыс. 
рублей, капитальный ремонт 
дороги по ул. Гоголя на сумму 
308,8 тыс. рублей, проложе-
ны водопроводные линии по 
ул. Адыгейская, Спокойная, 
Короткая на сумму 331,3 тыс. 
рублей, монтировано устрой-
ство воздушной электролинии 
0.4 кВт по ул. З. Космодемьян-
ской.  Осуществлены ремонт 
и восстановление уличного 
освещения по ул. Осканова, 
Гоголя, Базоркина, Гардано-
ва на сумму 295,1 тыс. ру-
блей, проведено устройство 
электролинии по ул. Братской 
на сумму 971, 1 тыс. рублей, 
осуществлена вырубка высо-
хших насаждений на сумму 
100 тыс. рублей, проведена 
дорожная разметка по ули-
цам города на сумму 262 тыс. 
рублей, установлены элек-
трические трансформаторы 
на сумму 500 тыс. рублей, - 
сообщил нашему корреспон-
денту глава администрации  
г. Малгобека М. Коригов.

В соответствии с феде-
ральной целевой программой 
реформирования ЖКХ в горо-
дах страны идет обновление 
жилого фонда. В Малгобеке 
11 многоэтажных домов вош-

ли в данную программу по 
линии капительного ремон-
та. На начальном этапе была 
подготовлена и затем утверж-
дена проектно-сметная доку-
ментация. Сегодня работа на 
объектах началась. В этих до-
мах проводятся работы по за-
мене внутренних инженерных 
систем: водопроводов, тепло-
проводов, канализации, идет 
монтаж шатровых кровель, 
ремонт подвальных поме-
щений, утепление и ремонт 
фасадов, ремонт подъездов. 
Фасады домов штукатурят, а 
в подъездах ремонтируются 
лестничные клетки, прово-
дится замена окон на метал-
лопластиковые. Большой 
объем работ выполняется 
по замене электропроводки, 
устанавливаются новые ме-
жэтажные щитки с электро-
оборудованием. На входах 
подъездов устанавливаются 
металлические двери с кодо-
выми замками.

 - Все указанные виды работ 
проводятся добросовестно 
и постоянно контролируются 
нами, - сказал заместитель 
главы администрации города 
Ахмед Додов. – Мы следим за 
тем, чтобы соблюдались, пре-
жде всего, интересы жильцов, 
которые в основном привет-
ствуют действия строителей, 
благодарят их и городские 
власти за проводимый ре-
монт.

В ходе ремонта жильцов 
квартир убеждают о необхо-
димости установки счетчиков 
потребления воды. Строители 
бесплатно производят  уста-
новку счетчиков, нужно лишь 
приобрести его и передать 
строителям. Таким образом, 

достигаются две цели: эконо-
мия воды и снижение оплаты 
за воду. Второе достигается 
благодаря тому, что абонент 
платит только за реально ис-
пользованную воду, а не по 
социальной норме, которая 
очень велика.

Подрядчиком по выполне-
нию капитального ремонта 
многоквартирного жилого 
фонда в Малгобеке является 
ООО «Победит». Эта строи-
тельная организация хоро-
шо зарекомендовала себя в 
Малгобеке. Специалистам 
объединения предстоит осво-
ить качественно и в оговорен-
ные сроки более 80 млн. ру-
блей, выделенных по линии 
ФЦП по реформированию 
ЖКХ на капитальный ремонт 
многоэтажного жилого фонда 
в Малгобеке.

В рамках подготовки жилого 
фонда к осенне-зимнему пе-
риоду малгобекское ПУЖКХ 
проводит работу по частич-
ной замене инженерных 
сетей, также в домах идет 
ремонт мягкой кровли. Подго-
тавливается к зиме котельное 
хозяйство. В котельных меня-
ются изношенные трубопро-
воды, идут ремонт и ревизия 
запорной арматуры, насо-
сного оборудования. Кроме 
того, монтируется огражде-
ние трансформаторных под-
станций, по необходимости 
идет замена оборудования на 
электросетях. Проходит вы-
рубка деревьев, мешающих 
электросетям. В целом ра-
бота по подготовке к осенне-
зимнему периоду выполняет-
ся с успехом и качественно.

М. ЭРзИЕВ

Готовятся к осенне-зимнему 
периоду

ЖКХ Единая Россия поддер-
живает общественную 
дискуссию  по новому за-
кону «О милиции».

Критерии деятельно-
сти милиционера долж-
ны быть выработаны 
специалистами с учетом 
мнения граждан, то есть 
тех, для кого и работа-
ет милиция. Основной 
акцент  реформы МВД 
должен быть сделан на 
современном психоло-
гическом тестировании 
при принятии на служ-
бу сотрудников. Не се-
крет, что сегодняшняя 
милиция, несмотря на  
предыдущие изменения и 
дополнения  в действую-
щее законодательство, 
нуждается в реформиро-
вании и у подавляющего 
числа россиян ассоцииру-
ется с прошлой эпохой. 
Одной из проблем, под-
тверждающих необходи-
мость реформирования 
МВД, является кадровая 
проблема.  

Основной акцент рефор-
мы должен быть сделан на 
современном психологиче-
ском тестировании при при-
нятии на службу, поскольку 
полномочия милиционеров 
связаны с возможностью ис-
пользования оружия. Следо-
вательно, эта работа требу-
ет особого психологического 
статуса, способности адек-
ватно реагировать на кон-
фликтные ситуации. Важен 
и профессионализм сотруд-
ников милиции. Необходимо 
выработать современную 
систему отбора. Это позво-
лит государству и гражданам 
быть уверенными в том, что 
видя перед собой человека 

в погонах, они имеют дело с 
компетентным сотрудником 
правоохранительных орга-
нов, обладающим высоким 
уровнем профессионализма 
и культуры. А ведь  об уров-
не культуры речи не ведется, 
а это – один из важных мо-
ментов. 

- Правоохранительная 
система Российской Феде-
рации давно нуждается в 
серьезном реформирова-
нии. Страж закона и право-
порядка должен быть оли-
цетворением государства 
и демократии. Я 25 лет от-
служил в ингушской мили-
ции, и должен отметить, что 
уровень профессиональной 
подготовки некоторых ин-
гушских милиционеров, как 
и их коллег в других регио-
нах России, на невысоком 
уровне. Нередко для инспек-
тора ДПС простое составле-
ние протокола становится 
серьезной проблемой. В ны-
нешних условиях – это един-
ственно правильное реше-
ние, - говорит мой знакомый 
Зелимхан, имеющий звание 
полковника милиции. 

Президент Российской 
Федерации Дмитрий Мед-
ведев неоднократно под-
черкивал, что новый закон 
«О милиции» должен быть 
абсолютно современным и 
четко определять права и 
обязанности милиционеров. 
Главным критерием работы 
милиции Медведев назвал 
общественное мнение. В но-
вом законе, по мнению гла-
вы государства, необходимо 
четко регламентировать при-
менение сотрудниками ми-
лиции мер принуждения, та-
ких как оружие и физическая 
сила. Президент потребовал 
усилить антикоррупционную 

составляющую и опреде-
лить нормы обеспечения 
общественного контроля 
за деятельностью органов 
внутренних дел. Дмитрий 
Медведев пообещал посте-
пенно избавлять милицию 
от несвойственных функций, 
которых насчитано около че-
тырех десятков. Так, напри-
мер, у органов внутренних 
дел  забирают техосмотр 
транспорта и медвытрез-
вители. В последнее время 
глава государства регуляр-
но проводит совещания по 
вопросу реформы МВД. По 
всей видимости, милиция 
сменит название – накануне  
президент предложил пе-
реименовать её в полицию. 
«Еще со времен Октябрь-
ской революции органы  
правопорядка стали имено-
ваться милицией, тем самым 
подчеркивая их народный, 
как принято было говорить, 
рабоче-крестьянский харак-
тер, -  напомнил Медведев. 
– Это по сути дружинники в 
погонах, но нам нужны про-
фессиональные люди, нам 
нужны сотрудники, которые 
работают эффективно, чест-
но и слаженно.

Общественная дискуссия 
по новому закону «О мили-
ции» должна проходить при 
позитивном настрое. Из-
лишняя эмоциональность, 
негативные посылы  ни к 
чему не приведут в решении 
этого вопроса. Общество и 
государство заинтересовано 
в том, чтобы правоохрани-
тельная система была ком-
петентна, профессиональна 
и адекватна.

Подготовил к печати 
М. ХАНИЕВ   

АКТУАЛьНАЯ ТЕМА

«Некоторые воспитатели 
не готовы к воспитательному 

процессу в лагерях»  
Юнус-Бек Евкуров провел встречу 

с уполномоченным по правам ребенка
Глава республики Юнус-Бек Евкуров провел встречу с уполномоченным по правам 

ребенка при президенте республики Марифой Султыговой, которая отметила по-
ложительную динамику в области защиты прав детей: «Есть чему порадоваться: 
в этом году министерство здравоохранения и министерство образования с осо-
бым вниманием подошли к вопросу защиты здоровья детей в лагерях», - отметила 
Султыгова. Несмотря на это, она отметила и наличие нерешенных проблем: «Есть 
проблема организации воспитательного процесса в лагерях», - сказала уполномо-
ченный по правам ребенка. 

Президент Ингушетии отметил, что «есть моменты, когда воспитатели не готовы к воспита-
тельному процессу в лагерях. И это нужно предусматривать проведением подготовительной 
работы с ними». 

Завершая встречу, Глава республики поручил Марифе Султыговой проконтролировать в 
школах проведения уроков мужества и правовых знаний. 

Пресс-служба президента РИ 
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День строителя - осо-

бый праздник для всего 
нашего народа. Ингу-
шетия с давних пор за-
нимается этим видом 
деятельности и сумела 
создать неоспоримую 
материальную культуру 
в возведении отдельных 
башен и башенных ком-
плексов. Эти строения 
много веков стоят в труд-
нодоступных местах, на 
уступах гор, берегах рек, 
вблизи теснин и ущелий. 
Подобных башен нигде 
в мире больше нет. Они 
уникальны, неповторимы 
и хранят историю народа. 
Хвала рукам, создавшим 
эти шедевры архитекту-
ры. Теперь строить баш-
ни в горах не приходится. 
Ингуши опустились на 
плоскость, строят дома, 
школы, больницы, про-
мышленные предприя-
тия и объекты культуры. 
Труд строителя в нашем 
обществе востребован и 
престижен. Об одном из 
тех, кто по праву носит 
гордое имя строитель, 
рассказывается в этом 
материале.

Часто приходится пи-

сать о людях с интерес-
ной судьбой. Кому-то это 
занятие может показаться 
довольно легкой задачей: 
послушал, смекнул и за-
писал. Все словно на ла-
дони - очевидно и понятно. 
Но это на первый взгляд. 
На самом деле писать о 
таких людях очень трудно 
и ответственно. Одной из 
таких мне показалась судь-
ба строителя от мозга и до 
костей Башира Баматгире-
евича Белхороева. Он ро-
дился в то время, когда не 
все могли объяснить значе-
ние, например, слова "кол-
хоз". Страна менялась пря-
мо на глазах, открывались 
крупные производства, 
вступали в строй заводы - 
гиганты, электростанции, 
угольные разрезы. Все это 
надо было закладывать, 
строить и возводить. Поэ-
тому профессия строителя 
в то время считалась весь-
ма престижной. Однако 
приходилось считаться с 
обстоятельствами: репрес-
сии, война, высылки. Де-
вятилетний Башир в ранге 
«врага народа» попадает в 
Казахстан и учится в арык-
балыкской средней школе.

- Правда, впервые учени-
ком я стал здесь, на Кавка-
зе, в семилетнем возрасте, 
- говорит Башир. - Еще гре-
мели залпы войны, лилась 
кровь. Когда враг прибли-
зился к Малгобеку, учебу 
пришлось оставить, а шко-
лу заняли люди в военной 
форме.

Я мечтал стать строите-
лем и моя мечта воплоти-
лась в реальность. 

При его непосредствен-
ном участии и руководстве 
в Малгобеке возводят ком-
плекс больничных корпу-
сов, где ныне располага-
ется ЦРБ-1, Дом культуры, 
СШ № 20 на 364 учениче-
ских места, здание бывше-
го горкома, горисполкома, 
узла связи, быткомбината, 
котельной, бани, два дет-
ских садика на 280 и 220 
мест, более десятка этаж-
ных жилых домов. Он стро-
ил ВГПЗ, СШ № 12 с. Инар-

ки, СШ № 19 с. Сагопши, 
ряд других объектов.

- А свой трудовой путь я 
начал в СУ-2 треста «Че-
чингсельстрой» мастером 
стройки, - говорит Башир. 
- Сюда я попал по распре-
делению и зову сердца. 
Прошел трудовую закалку 
на стройках г. Гудермеса и 
Шелковского района. Как 
я работал, не мне судить. 
Есть моя доля в строитель-
стве средней школы на 520 
мест станицы Шелковская, 
нескольких других важных 
объектов.

Молодого специалиста 
заметили и его активность 
оценили. Коллектив, воз-
главляемый им, получил 
переходящее красное зна-
мя, а самому Баширу ока-

зали честь, направив его в 
Москву на выставку дости-
жений народного хозяйства   
(ВДНХ). О такой славе тог-
да можно было только меч-
тать. Особенно молодым. 
А в самой Шелковской ему 
доверили самый важный 
объект - здание райкома 
КПСС. С этим заданием 
Башир справился хорошо. 
Его хвалили, награждали 
почетными грамотами, ста-
вили в пример другим.

- Из всех построенных 
мной объектов особенно 
выделяю ЦРБ-1, - говорит 
Башир.- Эту стройку я на-
чинал уже опытным строи-
телем. Здесь произошло 
событие, о котором мне 
вспоминать трудно. Меня 
наказали за принципиаль-
ность и перевели на другой 
объект. Но те, кто занял 
мое место, не справились 
с задачей. Вернувшись, я 
завершил объект, сдал его 
в эксплуатацию. И здесь 
были трудности. Глав-
ный врач требовал, чтобы 
больница сдавалась цели-
ком. Для того, чтобы это 
сделать, необходимо было 
задействовать более 1000 
человек. Я настоял на том, 

чтобы больничный ком-
плекс сдавали по частям. 
Сперва поликлинику, затем 
хирургию, терапию, детское 
отделение и так далее.

Трудно было отстоять 
свою позицию, но я горд 
тем, что не уступил нажи-
му и не ошибся. Комплекс 
больничных зданий до сих 
пор служит людям.

Довелось Баширу в одно 
время возглавлять малго-
бекское ДРСУ. Не сразу он 
согласился на это пост.

 - Отверг предложение, 
сославшись на то, что не 

учился на дорожника, - 
говорит Башир. - Но мне 
сказали: ты сможешь. Кол-
лектив ДРСУ под его руко-
водством добился больших 
успехов. Немалый список 
построенных и отремон-
тированных дорог приво-
дит Башир Белхороев. А 
ведь хозяйство он принял 
в плачевном состоянии. 
Слаженной работы кол-
лектива дорожников он 
добился не криком, не вы-
говорами и увольнениями, 
а четкой организацией тру-
да, добрым отношением к 
подчиненным, постоянной 
нацеленностью на конеч-
ный результат. Он работал 
сам, подбадривал других и 
увлекал своим примером.

Башир на пенсии, но не 
сидится ему дома. Он тру-
дился в НГДУ «Малгобек-
нефть», в цехе капиталь-
ного и подземного ремонта 
по сметам. Возраст ему не 
помеха, его тянет к людям 
и к местам, где прошла 
его молодость, наступила 
зрелость, где пришла его 
пенсионная пора. Недавно 
довелось ему принять уча-
стие в строительстве по-
селка для жителей ополз-
невой зоны. Башир готовил 
техническую документацию 
на 20 домов, строительство 
которых осуществляла бри-
гада Мурата Булгучева. И 
это на 75 году жизни.

Башир часто ходит по 
улицам Малгобека. Это 

он строил эти дома, дет-
ские учреждения, магази-
ны, корпуса больницы. Его 
охватывает гордость за 
пройденный путь. Расска-
зав мне о своем жизненном 
пути, Башир Баматгирее-
вич попрощался и вышел 
из редакции. Но он вскоре 
вернулся взволнованный и 
с виноватой улыбкой.

-Я много говорил о себе, 
- сказал он. - А ведь рядом 
со мной работали такие 
хорошие люди, мастера 
своего дела. Я им обязан 
многим. Благодаря им я 
стал строителем. Башир 
перечислил столько имен 
и фамилий, столько строи-
тельных должностей и спе-
циальностей, что голова 
кругом пошла. Одних из них 
я знал лично, о других слы-
шал, третьих, к сожалению, 
знать мне не довелось. Но 
они строили дома, в кото-
рых мы живем, мечтаем, 
растим детей и внуков.

В канун Дня строителя 
хочется всех их поздравить 
с праздником, пожелать им 
добра и удачи.

М. КАРТОЕВ

ХВАЛА РУКАМ,
СОЗДАВШИМ ЭТИ ШЕДЕВРЫ

КО ДНЮ СТРОИТЕЛЯ

В карабулакском ГУП «Ко-
лос», бывшем до недавнего 
времени ГУП «Карабулак», 
уже позаботились о семе-
нах пшеницы для сева, до 
начала которого осталось 
чуть более месяца. 

Это непростые семена, а 
элита, привезенная недав-
но из лучшего семеновод-
ческого хозяйства Ставро-
польского края. Скоро, по 
словам директора Керим-
Султана Гарданова, долж-
ны привезти и семена ячме-
ня высокой репродукции, а 
также семена рапса. Все из 
этого же ставропольского 
хозяйства. 

Что интересно и приме-
чательно, в «Колосе» бу-
дущей осенью планируют 
посеять 300 гектаров пше-
ницы, 500 гектаров ячме-
ня и 200 гектаров рапса на 
зерно. 

Скажем, что такой мас-
штабный объем озимых в 
этом хозяйстве будет впер-
вые за последние 20 лет по-
сле развала Советского Сою-
за, правда, в годы советской 
власти в колхозе им. Кирова 
– предшественник «Колоса» 
- сеяли 2000 и более гекта-
ров озимых. 

В упомянутом госпред-
приятии после целого ряда 
необдуманных ре-
форм, диктовавших-
ся в 90-х годах, зем-
ли осталось всего-то 
1200 с лишним гек-
таров. 

А колхозных было 
свыше пяти тысяч 
гектаров. 

Между тем, из 
этих 1200 в послед-
ние годы обраба-
тывалось всего-то 
300-400 гектаров, 
остальные лежали 
заросшие сорняка-
ми. 

К е р и м - С у л т а н 
Гарданов руководи-
телем «Колоса» был 
назначен в январе 
текущего года. До 
этого он работал в 
ставропольских хо-
зяйствах на различных долж-
ностях в части растениевод-
ства. 

По специальности Гар-
данов «ученый–агроном» с 
многолетним стажем работы 
в сельском хозяйстве, в том 
числе и в хозяйствах бывшей 

Чечено-Ингушетии. 
Когда Керим-Султана на-

значили директором ГУП 
«Колос», в котором не было 
посеяно ни одного гектара 
озимых, не было вспахано 
ни одного гектара земли, не 
было ни одного трактора, я 
задал ему такой опрос: как 
же вы собираетесь работать 
руководителем обанкротив-
шегося хозяйства? 

На что он мне, помнится, 
уверенно ответил: главное 
было найти надежных и 
опытных механизаторов, я их 
уже нашел. Что касается все-
го остального, в частности, 
сельхозтехники, ГСМ и дру-
гого, я приобрету их на свои 
личные денежные средства. 

Вложив свои деньги, при 
том не маленькие, Гарданов 
посеял прошедшей весной 
400 гектаров овса, жатва 
которого скоро заканчивает-
ся. С каждого гектара этой 
площади в хозяйстве берут 
свыше 20 центнеров. Это 
самый высокий показатель 
в республике. Аналогичная 
урожайность только в ГУП 
ОПХ «Нестеровское». В дру-
гих хозяйствах республики 
берут 12 в лучшем случае 15 
центнеров с гектара. 

В ГУП «Колос» кроме овса 
было посеяно 400 гектаров 

подсолнечника, 300 гектаров 
кукурузы и 45 картофеля, 
посевы которых, по мнению 
специалистов минсельхоза 
на данный момент велико-
лепные. 

Главное, в ГУП «Колос» 
постепенно налаживаются 

дела, механизаторы приоб-
рели, что очень важно отме-
тить, уверенность в завтраш-
нем дне. 

- Как вы думаете, могут 
быть на пашнях Сунжен-
ского хребта, лежащих в 
зоне повышенного риско-
ванного земледелия, хо-
рошие урожаи озимых и 

яровых культур, которые 
могут оправдать вклады-
ваемые вами немаленькие 
денежные средства? Не 
боитесь ли потерять все 
это? Да и времена-то не-
предсказуемые. При смене 
руководства минсельхоза, 
куда входит ваш ГУП, ино-

гда меняются и директора, 
что вы на это скажете? 

- В условиях зоны повы-
шенного рискованного зем-
леделия, - поясняет К-С. 
Гарданов, – при соблюдении 
даже минимума агротехники, 
при хорошо подготовленной 
почве, хороших семенах, сво-
евременном севе и нормаль-
ном уходе, не говоря уж о 
высоких технологиях, можно 
выращивать устойчивые нор-
мальные урожаи всех сель-
хозкультур. Думаю, что наши 
полеводы это смогут сделать. 
Что касается моих денег, 
вложенных и вкладываемых 
в дело, я их смогу вернуть, 
как только сможем укрепить 
финансово-экономическую 
основу хозяйства. Это, ду-
маю, тоже сможем сделать. 
А вот по поводу того, что при 
смене руководства ведом-
ства могут меня отстранить 
от работы, как-то не задумы-
вался. Впрочем, если я и мои 
подчиненные справляются с 
делом, хозяйство становится 
стабильным и крепким, зар-
плата рабочих приличная, 
думается, что причин на это 
не будет. И тем не менее, ра-
ботать надо, как говорится, 
с засученными рукавами. Я 
готов к этому. 

- Хорошо вы сказали. 
Спасибо. Удачи вам за 
откровенность и искрен-
ность, - сказал я Керим-
Султану, от души пожав 

ему руку. 
Не имея техники, кроме 

недавно приобретенного на 
свои деньги энергонасыщен-
ного трактора К-700, который 
уже задействован на пахоте 
земли под сев, руководитель 
«Колоса» энергично взялся 
за серьезное дело – посе-
ять 1000-гектарную площадь 
озимых. По объему озимых 
это будет второе поле после 
ГУП ОПХ «Нестеровское». 

Недостающую сельхозтех-
нику Гарданов решил взять 
в агроснабе Росагролизинга 
и ГУП «Ингушагросервис», 
естественно по найму, за 
деньги. 

Постоянно работать за 
счет чужой техники, считает 
Гарданов, будет слишком на-
кладно хозяйству. Он надеет-
ся, что ГУП «Колос» все же 
дадут необходимую сельхоз-
технику, стоимость которой 
хозяйство в установленные 
сроки сможет погасить без 
всяких проблем. 

Ш. БАТАРБЕКОВ 

На снимке: 
1. Семена пшеницы, 

(слева-направо) директор 
«Колоса» К-С. Гарданов, 
рабочая складского по-
мещения А. Льянова и за-
вскладом У. Часыгов. 

2. Идет капремонт бри-
гадного стана. 

СЕЛьСКОЕ ХОЗЯйСТВО

Что посеешь, то и пожнешь

В Малгобеке ремонт об-
щеобразовательных школ 
и детских садов к 15 авгу-
ста должен завершиться. 
По информации городской 
администрации, пока нет 
никаких опасений в том, 
что дети сядут за школьные 
парты 1 сентября, как и по-
ложено.

Текущим летом в школах, 
детских садах и яслях города 
Малгобека не будет масштаб-

ных ремонтных работ. Как со-
общили в отделе городского 
хозяйства администрации 
Малгобека, общая сумма фи-
нансовых средств на ремонт 
общеобразовательных школ 
на тендерной основе состави-
ла 6 млн 700 тыс. рублей. Эти 
средства были использованы 
на закупку краски, извести, 
цемента, песка и других необ-
ходимых материалов.

Основное внимание ны-
нешним летом уделяется 
крупным школам, которые 
расположены в черте города. 
Это школы №№ 3, 18 и 20. 
Здесь обучается более 70% 
всех учащихся Малгобека. 
Из общей суммы тендеров, 
названной выше, на эти три 
школы приходится более 4 
млн 500 тыс. рублей. На эти 
средства благоустраивает-
ся пришкольная территория, 
реконструируются парадные 
входы, строятся спортивные 
и игровые площадки, ремон-
тируется ограда, проводятся 
другие работы.

Не остаются вне поля зре-
ния местных властей также 
школы в старом городе, рас-
положенные в оползневой 
зоне. Все шесть школ должны 
быть готовы к учебному году в 
положенный срок. Здесь идут 
ремонтные работы практиче-
ски в том же объеме, как и в 
году минувшем. В целом на 
эти школы выделено на тен-
дерной основе более 1 млн 
500 тыс. рублей.

Большие изменения к 1 
сентября произойдут в до-
школьных детских учрежде-
ниях Малгобека. Ещё весной 
для некоторых детских садов 
была закуплена новая мебель. 
Вокруг двух детских садов, как 
сообщил недавно глава адми-
нистрации г. Малгобека Мух-
мад Коригов, до конца года 
появится новая ограда. Всё 
это вместе с другими ремонт-
ными работами должно выве-
сти материально-техническое 
обеспечение города на каче-
ственно новый уровень.

К. АХМЕДОВ

Ясные ответы 
на сложные вопросы

Новый 
учебный год 
не за горами

(Окончание. 
Начало на 1 стр.)
По поводу обновления, в 

частности, автобусного пар-
ка республики, глава Ингуше-
тии сообщил, что будет соз-
дан региональный акцизный 
фонд, из которого будут вы-
деляться средства, чтобы ча-
стично решить этот вопрос. 
Также состоится встреча с 
частными автовладельцами, 
поскольку эту работу надо 
систематизировать во благо 
людей. В связи с этим, пре-
зиденту был задан вопрос о 
повышении цены за проезд 
теми, кто занимается част-
ным извозом. «Этот вопрос 
мы уже подняли. Достаточно 
жестко с частниками говорил 
и председатель правитель-
ства. Они не должны были 
этого делать. Там разговор 
пошел, якобы сделано это 
из-за того, что их заставили 
убрать лишние сиденья из 
«маршруток». Вот они и ре-
шили компенсировать за счет 
повышения цены за проезд. 
Есть там два организатора. 
Думаю, они сами понимают, 
что неправильно поступили и 
исправят ситуацию», - сказал 
Юнус-Бек Евкуров. 

Президент коротко рас-
сказал о том, как идет 
реализация федераль-
ной целевой программы 
социально-экономического 
развития Ингушетии на 2010-
2016 годы. «Все идет по пла-
ну. 10 августа у нас состоится 
встреча с Виктором Федоро-
вичем Басаргиным - мини-
стром регионального разви-
тия страны, мы все вопросы 
решим, в том числе и те, что  
возникают из-за бюрократи-
ческих проволочек. Сегодня 
республика получила сред-
ства по линии ЖКХ, свыше 
280 млн рублей. В этом году 
начнется реализация трех 
объектов здравоохранения 
на сумму 190 млн. рублей. 
Это строительство станции 
скорой медицинской помощи 
в Назрани, онкологического 
диспансера в Плиево и ста-
мотологической клиники в 
Магасе. Начнется строитель-
ство шести объектов образо-
вания на сумму свыше 500 
млн. рублей. Это две школы 
в Малгобекском и Назра-
новском районах, детсад и 
два общежития для школы-
интерната в Малгобеке, об-
щежитие для студентов Инг-
ГУ, а также здание для ПТУ. 
Реализуется еще три проекта 
АПК. Общая сумма 115 млн. 
рублей. Это закупка овец и 
техники, строительство кон-
сервного завода в станице 

Троицкой. Такие объекты 
заложены и сдача их плани-
руется до конца 2011 года», 
- сказал глава республики. 

Он также сообщил, какая 
работа проделана в прошлом 
и в текущем году по остро-
му вопросу водоснабжения. 
«Проблема воды всегда у 
нас была, обвинять бывших 
во власти в этом не надо. Но 
если взять, что мы сделали 
за прошлый год и текущий, 
объем такой: обустройство 
скважин в северо-восточной 
части Экажево - 17 млн. ру-
блей, водопроводы в Али-
Юрте - более 6 млн рублей, 
Гази-Юрте - 2,5 млн рублей, 
Сурхахи – 3,5 млн. Установ-
ка резервуаров в селе Че-
мульга и другие работы - 12 
млн рублей, обустройство 
скважин Долаково более 10 
млн. рублей и еще водоза-
бор Долаково - Кантышево 
- Ачалуки. Это большой объ-
ем работы. Конечно, люди 
рассуждают, исходя из того, 
есть ли вода конкретно у них. 
Их можно  понять и сегодня 
работы ведутся по Плиево, 
Барсуки, Карабулаку, Ача-
лукам. У каждого села свои 
проблемы, выясняем ситуа-
цию, решаем. Но, есть и дру-
гой момент: Хозяева первых 
десяти или ста домов села 
прокладывают воду в огоро-
ды, совершено не думая о 
других. Здесь многое зависит 
от самосознания граждан, от 
гражданской, общественной 
позиции. Что касается в це-
лом ситуации, у нас, в част-
ности, по ФЦП на будущий 
год только по Сунженскому 
району на водоснабжение 
заложено 600 млн рублей. 
Из них 100-150 млн рублей 
выделим именно на бурение 
скважин. И внимание в пер-
вую очередь будет обращено 
на качество воды», - отметил 
президент Ингушетии. 

По поводу аномально жар-
кой погоды и угрозы пожаров, 
глава республики обратил 
внимание МЧС, МВД, глав му-
ниципальных образований, 
самих граждан Ингушетии, 
что необходимо отнестись к 
этому более ответственно. 
«Я когда выезжаю, сам смо-
трю, где и как обстоят дела, 
а  глава муниципального об-
разования от меня узнает, 
что у него где-то в поле очаг 
возгорания. Это безответ-
ственное отношение. Они 
должны ездить, проверять. 
Я потребовал минимизиро-
вать выезд людей в леса, на 
пикники, а также перевести 
на круглосуточное дежур-
ство лесников. Если случит-

ся большой пожар, с нашими 
силами трудно будет спра-
виться с ситуацией, поэтому 
надо исключить подобное. У 
нас нет опасных объектов, 
но есть те же заправки, КФХ, 
где держат скот. Все меры, 
чтобы не допустить пожаров, 
должны быть приняты. Так-
же я от имени всех жителей 
республики направил теле-
граммы соболезнования, 
соучастия пострадавшим от 
пожаров регионам России, 
предложил помощь. К нам 
обратились представители 
Нижегородской области, и 
мы в эти дни отправим туда 
две большегрузные машины 
с водой, направим также и в 
Рязанскую область. Это же-
лательно делать и для того, 
чтобы поддержать наши 
диаспоры в этих регионах», 
- сказал президент. Юнус-
Бек Евкуров рассказал, что 
по итогам приезда в респу-
блику председателя Северо-
кавказского банка Сбербанка 
России Виктора Гаврилова и 
встречи с ним в Магасе, при-
нято решение об открытии 
еще одного филиала в На-
зрани, чтобы решить пробле-
му очередей. 

Также обсужден вопрос 
минимальной процентной 
ставки по ипотеке, чтобы ре-
шить проблему обеспечения 
жильем, в первую очередь, 
молодые семьи. «У нас люди 
слишком увлеклись слухами 
и ходят разговоры, что я от-
правил средства, направлен-
ные из федерального центра, 
обратно. Поясню по этому 
вопросу: в 2009 году мы не 
освоили 220 млн. рублей по 
объективным и субъектив-
ным причинам. Было еще 
покушение на меня, вы пом-
ните. Эти деньги или надо 
было украсть, приписав, что 
мы там что-то сделали, или 
принимать другое решение. 
Я по этому поводу поехал 
к  руководителю жилищно-
коммунального фонда в Мо-
скве, встретился и сказал: 
«Под вашу гарантию, я от-
правляю деньги, которые 
мы не освоили обратно, но 
дайте мне слово, что в сле-
дующем году вы отпустите 
средства с плюсом этих 220 
млн». Он, исходя из того, что 
мы отнеслись к этому так, в 
этом году направил нам 268 
млн на снос аварийного жи-
лья и строительство ново-
го, а также на капитальный 
ремонт - 240 млн. То есть, 
накинуто где-то 60 млн. Вот 
об этих средствах идет речь, 
чтобы люди знали. Что каса-
ется строительства жилья: 

в этом году мы сносим семь 
аварийных домов в Назрани, 
в Малгобеке - шесть, в Сун-
женском районе и Карабула-
ке - по три дома, в Джейрах-
ском районе - один. Деньги 
поступили, и в этом году уже 
начинается работа. Там при-
были особой нет, поэтому мы 
договорились с подрядчиком 
так, что он, например, вместе 
двухэтажного, 18-квартрного 
дома, строит трехэтажный из 
30 квартир. 12 дополнитель-
ных квартир он продает и 
получает прибыль. Также на 
первом этаже он часть зда-
ния отводит под ритуальный 
зал (если похороны или дру-
гие общие мероприятия), а в 
другой части могут быть рас-
положены офисы. Также под-
рядчик обязательно делает 
детскую площадку. Такая до-
говоренность по строитель-
ству, а капитальный ремонт 
будет проведен в 55 много-
квартирных домах. Здесь я 
хотел бы призвать жителей 
создавать товарищества 
собственников жилья. Это – 
закон - обманывать государ-
ство не получится. Подход 
должен быть другой, позиция 
другая», - сказал глава ре-
спублики.

На встрече были подня-
ты вопросы поддержки ре-
спубликанской футбольной 
команды «Ангушт», реали-
зации бизнес-проектов мо-
лодых людей. Одни из них 
были приняты на «Селигере-
2010», другие будут пред-
ставлены в ходе работы об-
разовательного лагеря СКФО 
«Машук-2010». 

Президент Ингушетии от-
ветил и на вопросы, касаю-
щиеся коррупции и кадровых 
решений. «Ко мне на блог 
обращаются молодые люди, 
пишут: увольняйте. Так нель-
зя подходить к проблеме. 
Конечно, очень много вопро-
сов, например, по оползне-
вой зоне, после 8 проверок, 
мы выявили, что 109 домов, 
которых нет, внесли в списки, 
а в 99 домах люди просто не 
жили. Работу правительства 
я оцениваю на тройку, не по-
тому что люди не работают, 
просто надо их переучивать. 
Есть ряд чиновников по ко-
торым я в ближайшее время 
приму решение, и касается 
это всех сфер. Сегодня не 
стоит задача увольнять, чи-
новников нужно научить, за-
ставить работать по-новому. 
Это долгая, кропотливая ра-
бота, но ее необходимо про-
водить», - отметил президент 
Ингушетии. 

Х.ПлИЕВ



CMYK

Уважаемые жители Респу-
блики Ингушетия!

 До начала переписи, 
кото¬рая пройдёт с 14 по 
25 октября 2010 г., остаётся 
чуть меньше трёх месяцев.

Её итоги - основной 
ис¬точник информационных 
ресурсов о жителях страны, 
социально-экономических 
характеристиках, позволяю-
щий делать макроэкономи-
ческие прогнозы и решать 
сложные социальные зада-
чи.

И в преддверии этого гран-
диозного по масштабам и 
значимости события у жите-
лей возникают масса вопро-
сов. Предлагаем ответы на 
некоторые из вопросов:

 Зачем нужна перепись 
населения? 

 Во-первых, перепись по-
зволит узнать точную чис-
ленность населения находя-
щегося в стране, сведения 
о его составе и об условиях 
его жизни.

Во-вторых, эти сведения 
необходимы для форми-
рования государственного 
бюджета, для выделения 
финансовых средств на пен-
сионное обеспечение, здра-
воохранение, образование, 
строительство дорог, жилья 
и решения многих других со-
циальных проблем.

Будет ли Всероссийская 
перепись 2010 года чем-то 
отличаться от предыду-
щих переписей?

 Да, некоторые изменения 
будут. Увеличится продолжи-
тельность проведения пере-
писи практически в полтора 
раза. Так, если в 2002 году 
она проходила восемь дней, 
то в 2010 году продлится 
двенадцать дней. Наиболь-
шие изменения претерпел 
переписной бланк. Заметно 
изменился не только внеш-
ний вид документа, но и его 
содержание. Лист анкеты 
имеет несколько степеней 
защиты от подделки. Из 
перечня вопросов переписи 
2010 года исключены ранее 
имевшие место характери-
стики и добавлены новые 
- вопросы, которые затраги-

вают проблемы миграции, 
образования, рождаемости, 
жилищных условий и не-
которые другие. Вместе с 
тем, программа переписного 
листа сформулирована пре-
дельно корректно - никако-
го вмешательства в личную 
жизнь граждан.

Будут ли вопросы, кото-
рые впервые включены в 
анкету?

Да, например, в пере-
писном листе в первый раз 
появится вопрос о владении 
языком жестов для глухих и 
слабослышащих людей. Это 
необходимо для формирова-
ния различных программ со-
циальной поддержки инвали-
дов по слуху. Также новыми 
можно считать вопросы, ка-
сающиеся обеспеченности 
граждан средствами связи, в 
том числе интернетом. Неко-
торые вопросы, характери-
зующие различные степени 
образования, тоже появятся 
впервые.

Данные, которые дает о 
себе человек в анкете, яв-
ляются конфиденциаль-
ными?

Согласно Федеральному 
закону «О Всероссийской 

переписи населения» сведе-
ния, содержащиеся в пере-
писных листах, являются 
конфиденциальной инфор-
мацией, не подлежат раз-
глашению и используются 
только в целях формирова-
ния федеральных информа-
ционных ресурсов. В нижней 
части переписного листа вы-
делена надпись «Конфиден-
циально», напоминающая о 
закрытом характере личных 
данных переписного бланка. 
Процесс обработки сведе-
ний о населении защищает-
ся от несанкционированного 
доступа. Запись об обязан-
ности не разглашать конфи-
денциальную информацию 
о населении временным 
переписным персоналом 
предусмотрена в договоре, 
а в отношении должностных 
лиц - в нормативных актах 
правительства Российской 
Федерации. Кроме того, 
бланки переписных листов 
не содержат графы «Имя, 
Фамилия, Отчество» и адрес 
проживания, так что не пред-
ставляется возможным най-
ти какие-то данные в привяз-
ке к конкретным лицам.

С какого возраста можно 
принимать участие в пере-
писи?

Переписи подлежит все 
население страны, незави-
симо от возраста. С 14 лет 
человек сам может отвечать 
на вопросы переписчика, а 
сведения о детях младшего 
возраста должны предоста-
вить родители.

Как будут опрашиваться 
лица, которые временно 
проживают на территории 
Республики Ингушетия?

Переписчиками будут 
опрошены не только жители 
Ингушетии, но и лица, более 
одного года проживающие 
на территории республи-
ки. На лиц, находящихся на 
момент переписи в местах 
временного проживания или 
в пути, будут составлены 
контрольные переписные 
листы.

Набран ли переписной 
персонал?

На сегодняшний день при-
влечены более половины от 

утвержденного количества 
переписного персонала. В 
подборе кадров Ингушетия-
стат делает особую ставку 
на студентов. Как показала 
практика, эта социальная 
группа более мобильна, 
грамотна, быстрее находит 
индивидуальный подход к 
представителям различных 
слоев населения, лучше 
усваивает материал. Руко-
водители высших и средних 
образовательных заведе-
ний Республики Ингушетия 
выразили свое согласие в 
предоставлении студентов 
в качестве переписного пер-
сонала. 

Как гражданам опреде-
лить, что к ним пришел 
именно переписной работ-
ник?

Каждый переписчик обяза-
тельно будет иметь при себе 
специальное удостовере-
ние, которое будет выдано 
ему под личную подпись и 
действительно при наличии 
паспорта. На бланке долж-
ны быть указаны номер удо-
стоверения, фамилия, имя 
и отчество переписчика. На 
обратной стороне бланка 
нанесена защитная сетка, а 

в центре - копия российского 
герба. Для каждого удосто-
верения предусмотрен спе-
циальный прозрачный чехол 
с тиснением внизу «Всерос-
сийская перепись населения 
2010 года». Надпись имеет 
радужные отливы. Плюс ко 
всему удостоверения имеют 
и скрытые способы защиты 
- мелкие невидимые над-
писи, которые видны лишь 
при освещении ультрафио-
летовыми лучами. Отличи-
тельной особенностью пере-
писчика будет специальный 
синий портфель и шарф с 
логотипом Всероссийской 
переписи населения 2010 
года.

Кроме того, если кто-то не 
хочет пускать к себе нашего 
сотрудника, то можно будет 
прийти на специально орга-
низованные стационарные 
переписные участки. Адреса 
стационарных участков бу-
дут опубликованы в прессе 
и на официальном сайте Ин-
гушетиястата Ingstat.gks.ru. 

Также сообщаем номер 
телефона «горячей линии»: 
8906-487-57-77, по которому 
в случае сомнения можно 
будет позвонить.

Нужно ли предъявлять 
переписчику какие-либо 
документы?

Нет! Обращаем на это осо-
бенное ваше внимание - ни-
каких документов при опро-
се населения предъявлять 
не следует. Вся информация 
записывается только со слов 
опрашиваемого человека.

Как будут работать ста-
ционарные участки?

Они будут открыты с 14 по 
25 октября 2010 года. Зайти 
на стационарный участок 
можно по дороге на работу 
или учебу или возвращаясь 
вечером домой: стационар-
ные участки будут распола-
гаться в известных и доступ-
ных жителям помещениях. 

Если вы переписались на 
стационарном участке, то 
на следующий день об этом 
будет известно переписчи-
ку вашего счетного участка. 
Таким образом, гражданам 
будет предоставлена воз-
можность заранее выбрать 
наиболее удобную форму 
прохождения переписи: у 
себя дома, на ближайшем 
стационарном участке или 
по телефону (этот вариант 
действует в исключительных 
случаях, например, для пре-
старелых людей, инвали-
дов).

После всеобщей пере-
писи появится возможность 
составить новый образ Ин-
гушетии и увидеть все изме-
нения, которые произошли в 
последние годы. В том числе 
можно будет оценивать воз-
можные последствия эконо-
мического кризиса, степень 
благосостояния населения, 
семейное положение, уро-
вень их образования и мно-
гое другое.

Призываем всех жителей 
Ингушетии, принять участие 
в переписи, мы особо обра-
щаемся к представителям 
старших поколений, к людям, 
пользующимся авторитетом 
и уважением – ученым, дея-
телям культуры, педагогам и 
журналистам. Именно ваша 
позиция во многом опреде-
лит успех этой акции! 

Просим всех жителей Ин-
гушетии отнестись с пони-
манием, оказать активное 
содействие и поддержку при 
проведении Всероссийской 
переписи населения!

л.БЕКБузАРОВА,
Ингушетиястат,

СЕРДАЛО3 стр.  № 124 (10451), 10 августа 2010 года

Пост – это защита 
от пламени ада

Пост оказывает многостороннее воздействие на физическую и духовную сущность челове-
ка и каждый из аспектов этого воздействия заслуживает отдельного обсуждения. Наиболее 
важным представляется морально-этический аспект. Пост возвышает душу человека, закаля-
ет его волю, способствует обузданию животных инстинктов его натуры. В период поста чело-
век испытывает голод и жажду, но обязан воздерживаться от приема пищи и питья. Помимо 
этого, пост требует от него отказываться от удовлетворения полового инстинкта. Человек дол-
жен доказать свою способность управлять страстями, обуздывать желания и похоть. Именно 
духовная составляющая поста является наиболее важной. Человек, имеющий в изобилии еду 
и питье, которыми можно воспользоваться в любой момент 
для утоления голода и жажды, не сможет проявить необхо-
димое терпение и выдержку, когда лишится и того, и другого. 
Но человек, соблюдающий пост, подобен растению, произ-
растающему в засушливой пустыне и способному перено-
сить нехватку воды, сопротивляется бурям и холодам. Такой 
человек, столкнувшись с лишениями и трудностями, спосо-
бен проявить стойкость и терпение в их преодолении. Пост 
воспитывает душу человека. Временные лишения, связан-
ные с соблюдением поста, воспитывают в человеке упор-
ство, укрепляют волю, способность противостоять жестоким 
лишениям и подавлять инстинктивные желания, что напол-
няет сердце человека чистотой и внутренним светом. Пост 
способствует отдалению человека от его животной сущности 
и приближает его к миру ангелов. Об этом же говорит и знаменитое высказывание Имама Са-
дыка (да будем мир с ним): «Пост – это защита от пламени ада». В предании от повелителя 
правоверных Али (да будем мир с ним) повествуется о том, как однажды Пророка (да благо-
словит его Аллах и приветствует) спросили, что надо сделать, чтобы избавиться от сатаны. 
Он (да благословит его Аллах и приветствует) ответил: «Пост мусульманина опозорит сатану, 
благотворительность согнет его в бараний рог, любовь во имя Аллаха и упорство в свершении 
добрых деяний сломают ему хребет, а обращенная к Аллаху мольба о покаянии перережет 
ему глотку». Али ибн Аби Талиб (да будем мир с ним), разъясняя суть различных форм по-
клонения Аллаху, описал пост такими словами: «Аллах установил пост, чтобы проверить сте-
пень искренности человека». Еще одно предание приводит такие слова святого Пророка (да 
благословит его Аллах и приветствует): «Действительно, существуют ворота в рай под назва-
нием 'Ар-райан' (напоенный), войти в которые могут только постящиеся». Комментируя это 
предание, покойный шейх Садук в своей книге «Ма‘ни аль-ахбар» высказывает мнение о том, 
что такое название для этих райских врат было избрано по той причине, что самая большая 
трудность во время поста – это преодоление жажды. Когда постящиеся войдут в эти врата, 
они полностью утолят свою жажду и уже больше никогда не испытают ее.

Социальный аспект поста 
Каждый разумный человек понимает, что пост — это хороший урок равенства всем членам 

общества. Исполняя эту религиозную обязанность, богатые смогут реально представить себе 
положение, в котором находятся голодающие бедняки, и помочь им, ограничив свое ежеднев-
ное потребление пищи. Конечно же, можно и словами доходчиво объяснить состоятельным 
людям тяжелое положение обездоленных, но если они на себе испытают все то, что выпало 
на долю этих несчастных, то их реакция будет более действенной. Пост помогает увидеть 
эту серьезную социальную проблему в ее реальном масштабе. «Аллах повелел соблюдать 
пост, дабы установить равенство между богатыми и бедными. Богатые должны на себе испы-
тать, что такое голод, и проявить милосердие к беднякам (отдав им то, что им причитается). 
Поскольку в остальное время богатые могут иметь все, что пожелают, Всевышний доволен, 
когда между Его рабами устанавливается равенство. Поэтому Он сделал так, чтобы бога-
тые, испытав голод и боль, почувствовали сострадание к слабым и были милосердны к ним». 
Действительно, если бы население богатых стран постилось ежегодно в течение нескольких 
дней, чтобы испытать чувство голода, возможно, в мире стало бы меньше голодающих.

 
Гигиенические аспекты голодания и его лечебное воздействие 
Современная медицина, так же как и традиционная, неопровержимо доказала эффектив-

ность 'воздержания' при лечении целого ряда заболеваний. Этот факт подтвержден в рабо-
тах почти всех исследователей, занимающихся проблемами медицины. Общеизвестно, что 
причиной многих заболеваний является переедание, поскольку питательные вещества, не 
усвоенные организмом, накапливаются в нем в виде жировых отложений в различных частях 
тела, либо приводят к повышению содержания сахара в крови, что, в свою очередь, создает 
благоприятные условия для размножения и роста болезнетворных микроорганизмов. Наилуч-
шим способом избавления от этих рассадников болезней являются воздержание и пост. Пост, 
помимо того, что он способствует сжиганию ненужного для тела балласта, предоставляет 
органам пищеварения крайне необходимый для них отдых. Эти органы относятся к наиболее 
важным частям человеческого тела и работают безостановочно в течение всего года. Со-
гласно установлениям Ислама, в месяц Рамадан постящийся не должен есть слишком много 
во время розговенья и перед рассветом, поскольку лишь при соблюдении этого условия пост 
приносит наибольшую пользу здоровью человека. В противном случае можно получить ре-
зультат, обратный желаемому. 

В одном из известных преданий приводятся такие слова святого Пророка (да благословит 
его Аллах и приветствует): «Хочешь быть здоровым – постись». 

В другом предании он говорит: «Желудок – источник всех болезней, а воздержание от пищи 
– наилучшее из лекарств». 

До наступления месяца Рамадан члены одной семьи, занятые работой и повседневными 
делами, обычно обедают и ужинают не вместе. Однако во время Рамадана каждый человек, 
где бы он ни был, старается распределить свое время так, чтобы во время ифтара быть ря-
дом со своей семьей. То же самое случается и во время принятия пищи перед рассветом. По 
мнению социологов, семейный очаг крепнет тогда, когда члены семьи обладают большими 
возможностями для обретения единодушия и единомыслия. Особенно это касается совре-
менного человека, ибо он больше, чем когда-либо нуждается в надежности и внутреннем 
спокойствии. И Рамадан своей духовной и возвышенной атмосферой больше всякого друго-
го месяца создает для человека эти условия. Доктор Мирахмади, профессор университета 
говорит: «В этот месяц люди с помощью религиозных учений делают себя приверженными 
к делам, несущим для них положительные изменения. Такие традиции, как благотворитель-
ность, благонравие, помощь близким, оказывают колоссальное воздействие на всех людей и 
на все семьи. На самом деле контроль за самостью и отказ от некоторых личных желаний, 
является действенным упражнением, способствующим установлению среди членов семьи и 
общества в целом единодушия и сплоченности. Поскольку, как правило, разногласия и трения 
возникают в результате настойчивого преследования людьми своих личных целей и желаний. 
Если каждый немного убавит свои желания, сама по себе создастся благоприятная почва для 
сближения членов общества. 

М.БАРАХОЕВ

ЦЕННОСТИ ВЕРы

Чтобы воспитать поколе-
ние, обращенное к вере, ре-
лигии и учению Аллаха, необ-
ходимо рассказывать детям 
добрые рассказы и истории, 
которые используют Коран и 
веру в качестве источников 
вдохновения. 

Всевышний говорит 
(смысл): «Открывая тебе 
эту Книгу, Мы рассказываем 
самые лучшие из историй» 
(12:3, «аль-Мунтахаб»).

Когда мы размышляем о 
лучших историях (тех, что 
содержатся в Коране), то об-
наруживаем, что они харак-
теризуются возвышенностью 
целей и намерений. Они со-
держат изречения о нрав-
ственности, которая должна 
научить хорошим манерам. 
В них также рассказывается 
о хороших людях, которые 
из-за своего благочестия 
управляли землёй, и о пло-
хих людях, которые были 
наказаны за то, что откло-
нились от правильного пути. 
Все эти истории рассказаны 
Аллахом очень ясно и мудро, 
избранными словами, чтобы 
показать людям хорошие 
манеры и истинную веру. 
Пророк Мухаммад (мир ему 
и благословение) представ-
ляет собой образ совершен-
ного человека, величайший 
идеал и лучший пример, как 
говорит Аллах: «В Посланни-
ке Аллаха (мир ему и благо-
словение) образцовый при-
мер для тех, кто надеется 
на милосердие Аллаха и на 
блага Последнего дня и по-
минает Аллаха часто» (33: 
21, «аль-Мунтахаб»).

В наше время просто не-
обходимо следовать образу 
жизни Пророка Мухаммада 
(мир ему и благословение).

Сподвижники старались 

привить любовь к Посланни-
ку Аллаха (мир ему и благо-
словение) своим детям по-
средством жизнеописания 
Пророка (мир ему и благо-
словение).

«Любящий стремится под-
ражать своему любимому». 
Аллах послал нашего люби-
мого Мухаммада (мир ему 
и благословение) для того, 
чтобы спасти нас от наше-
ствия тьмы и просветить нас 
сиянием ислама, и повелел 
нам любить его и следовать 
за ним. Любить его значит 
любить и его качества. Он 
скромен, снисходителен по 
отношению к верующим, до-
брожелателен по отношению 
к бедным, надёжен и честен. 
Он держит свои обещания и 
расходует деньги во имя Ал-
лаха. Мы должны с любовью 
придерживаться его добро-
детелей и своим поведением 
претворять их в жизнь. 

Ибн Масуд сказал: «Аллах 
посмотрел в сердца рабов и 
избрал Мухаммада (мир ему 
и благословение) для Свое-
го послания и предпочел его 
для постижения Своего зна-
ния. Затем Он посмотрел в 
сердца людей и избрал спод-
вижников, и сделал их при-
верженцами Своей религии 
и служителями Своего Про-
рока (мир ему и благослове-
ние). Таким образом, то, что 
верующие считают благом, 
действительно является бла-
гом; а то, что верующие счи-
тают злом, является таковым 
и для Аллаха».

Дети испытывают огром-
ную потребность в том, что-
бы черпать из источника 
историй о великих людях в 
нынешнем веке, которому 
недостаёт образов жертвен-
ности, верности, гордости, 

веры и братства и т. д. 
Современные детские пси-

хологи призывают вернуть-
ся к чтению детям сказок 
на ночь, вместо того, чтобы 
полагаться на телевизор и 
видео… Когда мать какое-то 
время находится у постели 
своего ребенка перед тем, 
как он уснет, это сближает 
их и защищает ребенка от 
страха, тревог и ночных кош-
маров.

Рассказывать сказки на 
ночь рекомендуется ещё и 
потому, что они оставляют 
глубокий и ясный след в па-
мяти ребенка, и даже во сне 
сопровождают его. 

Когда ребёнок просит: 
«Расскажи мне сказку», – он 
в самом деле говорит: «Нау-
чи меня нравственности, дай 
урок, прояви ко мне любовь». 
Если ребёнок просит рас-
сказать старую историю, это 
говорит о том, что она ему 
нравится, притягивает его и 
что он находится под влия-
нием её поучений. Это также 
означает, что он хочет глубже 
укоренить эту историю в сво-
ём уме и сердце. 

Коранические истории тоже 
повторяются в нескольких 
местах. Например, история 
о пророке Адаме (мир ему) 
повторяется семь раз, в семи 
сурах, однако от этого не ста-
новится скучней для слуха 
и сердца читателя. Каждый 
раз, когда упоминается эта 
история, она сохраняет в 
себе элемент неизвестности 
и приобретает еще больше 
новизны и красоты. Такова 
особенность Корана и причи-
на его неподражаемости.

М.МуСлИМОВ

Все лучшее – детям

 Я НЕ НОСИЛ ЕЙ 
ЦВЕТОВ

Я не носил ей цветов,
Не дарил колец золотых,
Потому ей казался 
Скупее других!
Не покупал ей духи
В честь ее красоты,
Потому ей казалось - 
карманы пусты!
Я при виде её
Весь терялся, да так,
Что взглянув на меня,
Ей казалось – дурак…
И терял все слова,
Что берег про запас,
Вспоминая лишь те,
Что совсем не о нас.
Возвращаясь домой,
Опечаленный тем,
Я описывал всё,
Сам не зная зачем.
Каждый день, проведенный
Лишь в мыслях о ней,
Я описывал в общей
Тетради своей...
И когда переполнилась
Эта тетрадь,
Я решился ей
Лично её передать
Но её не задели простые стихи -
Был другой, покупавший цветы и духи,
Украшения ей покупавший не раз,
И который не лез за словами в запас.
За него вскоре замуж вышла она…
От души счастья ей я желал на всю жизнь
Но, спустя только месяц, они разошлись…

Мухажир ДОлАКОВ

МЕЖДУНАРОДНАЯ 
ПРЕМИЯ 

ЗА ЧЕСТНОСТЬ
Ростовское автотранспортное предприятие № 5 

стало лауреатом международной премии «лучший на-
логоплательщик года-2010». В московском «Президент-
Отеле», где проходила торжественная церемония на-
граждения, почетную награду получил руководитель 
предприятия Магомед Бесланович Дарсигов.

Эта премия присуждается ежегодно в рамках церемонии 
официального общественного признания «Элита националь-
ной экономики». Она была учреждена в 2008 году Фондом со-
действия развитию предпринимательства, по инициативе де-
путатов Государственной Думы, членов Совета Федерации, 
при содействии правительства России, а также Ассоциации 
региональных банков России и Российского союза налогопла-
тельщиков.

Цель конкурса – популяризация честного, прозрачного и 
грамотного ведения бизнеса, стимулирование субъектов ве-
дения предпринимательской деятельности к добровольной 
и добросовестной уплате налогов, улучшение партнерских 
отношений между контролирующими органами и налогопла-
тельщиками, повышение  налоговой культуры и обеспечение 
своевременной уплаты налогов в бюджеты.

Ежегодно заявки на соискание этой престижной премии по-
дает значительное количество предприятий и организаций 
из различных регионов Российской Федерации. Лауреаты 
премии определяются по следующим критериям: темп ро-
ста налоговых платежей в бюджет и внебюджетные фонды, 
своевременность и полнота уплаты налогов, предоставление 
деклараций, а также уровень средней заработной платы со-
трудников.

Награждение лауреатов премии – средство выражения 

благодарности предпринимателям за добросовестное испол-
нение своих обязанностей перед государством. Не секрет, что 
полная и своевременная уплата налогов до сих пор остается 
проблемной темой. Между тем, именно добросовестные на-
логоплательщики, исправно пополняющие бюджет, являются 
залогом успешного развития экономики в своих регионах и в 
общероссийских масштабах.

Налоги, поступающие в бюджет, – это мощь страны, ее 
стабильность, благополучие граждан. Эти средства дают 
возможность государству проводить экономические преобра-
зования, реализовывать социальные программы, оказывать 
поддержку пенсионерам, малообеспеченным слоям населе-
ния.

Автотранспортное предприятие №5, которому в прошлом 
году исполнилось 50 лет, является одним из крупнейших в Ро-
стове. Это два десятка внутригородских маршрутов, несколь-
ко сотен автобусов большой и малой вместимости, свыше 
13 миллионов пассажироперевозок в год, это высокопрофес-
сиональный коллектив водителей и инженерно-технических 
работников.

За большой вклад в решение вопросов по внутригородской 
перевозке пассажиров генеральный директор ЗАО «АТП №5» 
Магомед Бесланович Дарсигов неоднократно награждался 
администрациями Ростова-на-Дону и Ростовской области. И 
вот теперь – высокая оценка заслуг предприятия в общерос-
сийском масштабе.

Мы считаем получение этой награды признанием деятель-
ности АТП № 5, как социально ответственного бизнеса, – счи-
тает руководитель предприятия М.Б. Дарсигов. – Разумеется, 
это не только участие в решении городских перевозок пасса-
жиров, что само по себе является важным социальным во-
просом, но и прозрачность финансовой деятельности, полная 
отчетность перед контролирующими органами, добросовест-
ность в уплате налогов. Это наша принципиальная позиция. 
Альтернативы для нас нет.

Поздравляем АТП №5 с престижной наградой. И желаем 
дальнейшей успешной и честной работы во благо жителей 
нашего города!

А. МИХАЙлОВ

Анкета нашей страны
ПЕРЕПИСь - 2010

УГОЛОК ПОЭЗИИ

Единороссы за безопасность  
граждан на российских 
дорогах и на всех видах 
наземного транспорта

Статистика гибели людей на дорогах нашей страны ужасает. По официальной 
статистике в 2009 году в авариях погибли 26 тысяч человек. На  одном из первых 
печальных мест в этом списке, к сожалению, Республика Ингушетия. Только за семь 
месяцев 2010 года  на дорогах республики погибло  более 40 человек, еще сотни по-
лучили увечья и травмы, и этот список, судя по мониторингу состояния ситуации 
на дорогах, только увеличивается. Несмотря на отсутствие в розничной торговле 
спиртных напитков, нередки случаи управления нашими водителями автомобиля-
ми в нетрезвом состоянии,  и как следствие авариями с тяжелыми исходами.

Председатель Высшего совета партии «Единая Россия» Борис Грызлов отметил – Мы пол-
ностью запретили употребление спиртных напитков за рулём. Теперь водитель, в случае если 
будет установлено, что он управляет автомобилем или другим транспортным средством в 
состоянии алкогольного или наркотического  опьянения – однозначно будет лишён водитель-
ских прав. Практика показала, что злостные нарушители стали воспринимать установленные 
ранее допустимые значения присутствия алкоголя  в крови, как разрешение пить за рулём. 
Такая безответственность приводит к тяжким последствиям, и принятый закон позволит их 
предупредить- 

Сложный современный мир несёт с собой множество рисков для безопасности людей в 
городе, на транспорте и промышленных объектах. «Единая Россия» призывает граждан пред-
упреждать опасность, соблюдая соответствующие правила, нежели устранять последствия 
аварий.

Подготовил к печати М. ХАНИЕВ
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Многим известно, после ухода из «большого спорта» спор-
тсмены нередко серьезно болеют, так как прежний высокий 
объем двигательной активности сохранить никому из них не 
удается. Так случилось с феноменальным в прошлом штан-
гистом Юрием Власовым. Но он не сдался многочисленным 
болезням. Он писал: «Я полностью возьму будущее, возьму 
все дни будущего». И помог ему выздороветь, взять будущее 
– бег. Возвратив здоровье, Ю. Власов писал: «А бег очаро-
вывает! Я убеждаюсь: нет и не существует тренировочного 
средства естественней и полезней. Я даю себе слово никог-
да не отказываться от бега». Другой пример уникальности 
бега. Широко известного калужского доктора часто просят 
объяснить, что же происходит в результате бега. И он всегда 
приводит один и тот же пример. На один квадратный мил-
лиметр сердечной мышцы должно быть пять капилляров. 
Если их меньше, может развиться стенокардия. У трениру-
ющихся бегунов таких капилляров – до десяти. То есть бег 
способствует увеличению работающих капилляров. В Рос-
сии свыше 2 млн. любителей бега. И среди них много таких, 
которые избавились от ненавистных болезней. Вот они, эти 
болезни: отложение солей, стенокардия, астма, склероз со-
судов головного мозга, неврастения, остеохондроз, язва 12-
перстной кишки, импотенция, туберкулез легких, сахарный 
диабет, аллергия и другие. 

В работе по оздоровлению своего организма надо быть 
решительным, проявить вдохновение. Наше здоровье за-
висит только от нас самих. От здравоохранения здоровье 
зависит лишь на 8,5%. Так работайте над своим здоровьем, 
создавайте свою индивидуальную систему оздоровления. 
В последнее время появилось много оздоровительных 
систем, особенно популярна в нашей стране гимнастика 
по системе «хатха-йога». Однако гимнастика по системе 
«хатха-йога» не может выступать в качестве достаточно 
эффективного самостоятельного оздоровительного сред-
ства, так как она не приводит к повышению аэробных воз-
можностей и уровня физической работоспособности. На-
селение Индии, несмотря на массовые занятии по системе 
«хатха-йога», имеет самые низкие показатели МПК (мак-
симальное потребление кислорода) по сравнению с дру-
гими народами. Основным критерием здоровья считается 
величина МПК данного индивида. Именно МПК является 
количественным выражением уровня здоровья, показате-
лем «количества» здоровья. Величина МПК характеризует 
мощность аэробного процесса, то есть количество кисло-
рода, которое организм способен усвоить (потребить) за 1 
минуту. Наиболее высокие значения МПК отмечены у жи-
телей Швеции (58 мл/мин/кг). На втором месте – американ-
цы (49 мл/мин/кг). Самый низкий показатель в Индии – 36,8 
мл/мин/кг. Большая часть населения этой страны склонна 
к пассивному созерцательному образу жизни (подобно на-
селению нашей республики). Американским врачом Кення-
том Купером сделано в 1970 г. важное открытие. Обнару-
жена связь между аэробными возможностями организма и 
состоянием здоровья. Купер доказал, что люди, имеющие 
уровень МПК 42 мл/мин/кг и выше, не страдают хронически-
ми заболеваниями и имеют показатели артериального дав-
ления в пределах нормы. А как определить уровень МПК? 
Примерный уровень МПК можно определить с помощью  
12-минутного теста Купера. Для этого нужно измерить рас-
стояние, которое испытуемый способен пробежать за 12 
мин по дорожке стадиона с максимальной скоростью. Для 
ориентировки приведу пример. Если испытуемый за 12 мин 
пробежал 2,0-2,4, км, то им будет потреблено кислорода 
33,8 – 42,5 мл/мин/кг. Моя масса тела 70 кг. За 12 мин я про-
бежал 2,4 км. Сколько кислорода потреблено? 70.12.42,5-
357 литра. Физически неподготовленным людям данный 
тест применять нежелательно 

Повышение аэробных возможностей и общей выносливо-
сти (МПК) является важнейшим свойством всех циклических 
упражнений. Поэтому они получили название аэробных 
или просто аэробика. Аэробика – это система физических 
упражнений, энергоснабжение которых осуществляется за 
счет использования кислорода (или дыхании). В оздоро-
вительных программах ведущая роль принадлежит цикли-
ческим упражнениям (ходьба, бег, велосипед, роликовые 
коньки, плавание), обеспечивающим развитие аэробных 
возможностей и общей выносливости. Выносливость важ-
нее мускульной силы, это одно из высших состояний чело-
века. Наибольшие показатели аэробной мощности имеют 
представители циклических видов спорта – лыжники, бегу-
ны, велосипедисты, конькобежцы, пловцы. Эти показатели 
намного ниже у спортсменов ациклических видов спорта 
(борцы, гимнасты, тяжелоатлеты, метатели, прыгуны). Итак: 
лыжники - 8 / мл /мин/ кг, стайеры 75 мл/ мин/кг, велоси-
педист – 73 конькобежцы – 73, пловцы – 65. спортсмены 
ациклических видов спорта: футболисты – 55, борцы – 58, 
гимнасты – 46, тяжелоатлеты – 45, метатели - 43. Для функ-
ционирования человеческого организма требуются энерго-
затраты (килокалории). Минимальная величина суточных 
энергозатрат составляет 2880-3840 ккал. Из них на мышеч-

ную деятельность должно расходоваться 1200-1900 ккал. 
Однако мышечная деятельность сильно сократилась из-за 
того, что механизмы, машины и другая техника выполняют 
всю тяжелую работу за человека. И этот образующийся ва-
куум энергозатрат нужно заполнять энергозатратами на фи-
зическую культуру (будь то бег или езда на велосипеде или 
роликовых коньках и др.). Не будем этого делать, будем без-
надежно болеть (что и происходит, в  больничных учрежде-
ниях нет отбоя от больных). Вот один знакомый мне говорит: 
я работаю и сильно устаю, зачем мне физкультура, бег или 
ходьба. Я ему объясняю и, кажется, он начинает сознавать, 
кто же прав. Говорю ему следующее: интенсивность труда 
в условиях современного производства не превышает 2-3 
ккал /мин, что в три раза ниже пороговой величины (7,5 ккал/
мин), обеспечивающей оздоровительный и профилактиче-
ский эффект. В связи с этим для компенсации недостатка 
энергозатрат в процессе трудовой деятельности современ-
ному человеку необходимо выполнять физические упражне-
ния с расходом энергии не менее 350-500 ккал в сутки (или 
2000-3000 ккал в неделю). Мой знакомый слушал, молчал, 
по всему видно была, что подавлен моей информацией. По-
том спросил: мне лучше бегать или заниматься ходьбой? 
Говорю, что это сугубо личное дело, но бег лучше, оздоро-
вительна и ходьба, но быстрая (около 6 км/ час). 

У начинающих бегать возникает много вопросов. Не-
сколько слов о нагрузках в оздоровительной физкультуре. 
Пороговая нагрузка – это та минимальная величина трени-
ровочной нагрузки, которая дает оздоровительный эффект: 
возмещение недостающих энергозатрат, повышение функ-
циональных возможностей организма. С точки зрения воз-
мещения недостающих энергозатрат пороговой является 
такая продолжительность нагрузки, такой объем бега, ко-
торые соответствуют расходу энергии не менее 2000 ккал 
в неделю. Такой расход энергии обеспечивается при беге 
продолжительностью около трех часов (три раза в неделю 
по одному часу), или 30 км бега при средней скорости 10 км/
час, так как при беге расходуется 1,08 ккал/кг на 1 км пути 
у мужчин (у женщин - 0,98 ккал/кг пути). Есть еще и опти-
мальная нагрузка такого объема и интенсивности, которая 
дает максимальный оздоровительный эффект для данно-
го индивида. Зона оптимальных нагрузок ограничена сни-
зу уровнем пороговых, а сверху - максимальных нагрузок. 
Она присуща бегунам с многолетним стажем тренировок. 
Я пользуюсь такой нагрузкой. Это 3-4 тренировки в неделю 
(диапазон скоростей от 7 до 11 км/час). Моя масса тела в 
среднем 70 кг. Расход энергии в неделю, когда, набегаю 30 
км, – 2268 ккал (70.1, 08.30). Есть и  другой способ контро-
ля. Кто не может бегать, может использовать велосипед или 
роликовые  коньки (с ходьбой нет проблем, но она должна 
быть быстрой, не менее 30 мин.), которые дают тоже высо-
кий показатель МПК. Вопрос только в том, где накатывать 
километры  на велосипеде и роликовых коньках? К примеру, 
беговые дорожки малгобекского стадиона давно непригод-
ны для бега. Я благодарен судьбе, что министром спорта у 
нас стал Руслан Балаев. Это профессионал, безгранично 
верный делу, человек огромной  душевной щедрости. Он 
может наверстать упущенное, поднять на новый качествен-
ный уровень физическую культуру. 

Без движения, без выносливости человек не может  до-
жить до старости. Долгожитель Махмуд Айвазов прожил 
152 года (1808-1960) «Мои годы – мои союзники в спорах 
о «секретах» долголетия,  - рассказывал он. - Я видел лю-
дей, купающихся в золотом потоке. Они много имели хлеба, 
много мяса, много риса. Их главной заботой в жизни было… 
кушать. Вспухал и жирел живот, а тело умирало от недостат-
ка воздуха…» Я лично не помню, когда в Казахстане завтра-
кал, обедал или ужинал. Но я жив, живу и в 2011 году мне 
исполнится 80 лет. Движение и только движение может при-
вести к старости, позволит не остановиться на полпути». 

В Чечне и Ингушетии нет такого ветерана бега как я. В 
2005 г. я совершил феноменальный марш–бросок из Назра-
ни в Малгобек за 6 час. 20 мин. На торжественном меро-
приятии 9 мая мэр города Малгобека даже одного слово об 
этом не сказал. А ведь я совершил этот марш-бросок 3 мая, 
в честь Дня Победы чтобы прийти в парк 9 мая и услышать 
доброе слово о себе. Я планировал 9 мая этого года снова 
совершить марш-бросок из Назрани в Малгобек и посвятить 
его памяти последнего защитника Бретской крепости Умат-
гирея Барханоева, но помешала трагедия в семье - лишил-
ся единственной дочери. Если поможет мне Всевышний, я 
совершу этой марш-бросок в мае 2011 года. 

В заключение хочу сказать, что нацию может оздоровить 
только физическая культура, а не спорт, который многие 
бросают на полпути. Мне за 58 лет удалось набежать 82 
тысячи километров, сохранить здоровье благодаря бегу. 
«Движение как таковое может по своему действию заме-
нить любое лекарство, но все лечебные средства мира не 
в состоянии заменить действие движения» (арабский врач 
Тиссо, XVIII век). 

В. БАРХАНОЕВ, 
ветеран труда и спорта, внешкор «Сердало»

ВАКАНТНЫЕ РАБОЧИЕ МЕСТА В РЕСПУБЛИКЕ ИНГУШЕТИЯ
по состоянию     на   1 августа 2010 г.

«Богатство и слава – это  ерунда, 
если нет здоровья!»

ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛьТУРА

Контрольно-счетная палата Республики Ингушетия 
объявляет о переносе сроков проведения конкурса 
по формированию кадрового резерва для замещения 
должностей государственной гражданской службы 
контрольно-счетной палаты Республики Ингушетия 
на 30 сентября 2010 г.

Конкурс по формированию кадрового резерва проводится:
1. На должности гражданской службы категории «специа-

листы», ведущая группа:
- главный специалист - инспектор;
- главный специалист отдела контроля и анализа;
- главный специалист отдела правового и информационно-

го обеспечения;
- главный специалист - юрист.
Квалификационные требования к кандидатам: высшее 

профессиональное образование, стаж гражданской службы 
на старших должностях гражданской службы не менее двух 
лет или стаж работы по специальности не менее трех лет.

2. На должности гражданской службы категории «обеспе-
чивающие специалисты», ведущая группа:

- главный специалист – главный бухгалтер. 
Квалификационные требования к кандидатам: высшее 

профессиональное образование, стаж гражданской службы 
на старших должностях гражданской службы не менее двух 
лет или стаж работы по специальности не менее трех лет.

3. На должности гражданской службы категории «обеспе-
чивающие специалисты», старшая группа:

- ведущий специалист финансово-организационного отде-
ла.

Квалификационные требования к кандидатам: среднее 
профессиональное образование, соответствующее направ-
лению деятельности, без предъявления требования к стажу.

Право на участие в конкурсе имеют граждане Российской 
Федерации, достигшие возраста 18 лет, владеющие государ-
ственным языком Российской Федерации и соответствующие 
установленным законодательством о государственной граж-

данской службе квалификационным требованиям к вакант-
ной должности гражданской службе.

Желающие участвовать в конкурсе представляют следую-
щие документы:

а) личное заявление;
б) собственноручно заполненную и подписанную анкету, 

форма которой утверждается правительством Российской 
Федерации, с приложением фотографии;

в) копию паспорта или заменяющего его документа (соот-
ветствующий документ предъявляется лично по прибытию на 
конкурс);

г) документы, подтверждающие необходимые профессио-
нальное образование, стаж работы и квалификацию:

- копию трудовой книжки или иные документы, подтверж-
дающие трудовую (служебную) деятельность;

- копии документов о профессиональном образовании, а 
также по желанию гражданина о дополнительном профессио-
нальном образовании, о присвоении ученой степени, ученого 
звания, заверенные нотариально или кадровыми службами 
по месту работы;

д) документ об отсутствии у гражданина заболевания, пре-
пятствующего поступлению на гражданскую службу или ее 
прохождению;

е) Справка о доходах, об имуществе и обязательствах иму-
щественного характера гражданина, претендующего на заме-
щение государственной должности Республики Ингушетия;

ж) иные документы, предусмотренные Федеральным Зако-
ном от 27 июля 2004 г. № 79 - ФЗ «О государственной граж-
данской службе Российской Федерации», другими федераль-
ными законами, указами президента Российской Федерации 
и постановлениями правительства Российской Федерации.

Срок представления документов на конкурс до 27 сентя-
бря 2010 г. Документы принимаются по адресу: Республика 
Ингушетия, г. Магас, ул. Кайсына Кулиева, 10. Телефон для 
справок: 8 (8734) 55-19-14.

ОБъЯВЛЕНИЕ

МПР выделило еще 1,3 млн руб. 
на борьбу с пожарами в заповедниках

МОСКВА, 6 августа. РИА Новости. - Минприроды РФ выделило дополнительное финансирование особо охра-
няемым природным территориям в Мордовии и Свердловской области на борьбу с пожарами, сообщает пресс-
служба министерства.

«Дополнительные средства выделены государственному при-
родному заповеднику «Денежкин Камень» (Свердловская об-
ласть) в размере 800 тысяч рублей и Мордовскому заповеднику 
имени Смидовича (Мордовия) в размере 500 тысяч рублей», - 
говорится в сообщении.

Ранее выделенные заповедникам средства были израсходо-
ваны на тушение огня, усиленное патрулирование территорий, 
ремонт транспорта, горючесмазочные и расходные материалы, 
запчасти для техники.

Ситуация в заповеднике «Денежкин Камень» остается на-
пряженной. Пожар площадью 3,4 тысячи гектаров был опахан, 
однако огонь 2 августа перешел опашку и распространился за 
границу заповедника на сопредельную лесную территорию.

В Мордовском заповеднике бушуют два пожара, один из них 
локализован. Общая площадь, пройденная огнем, составляет 2 
тысячи гектаров (в том числе 30 гектаров локализовано).

«Шестого августа возник пожар на сопредельной территории 
заповедника, есть угроза населенному пункту Романово», - со-
общает Минприроды.

Предприятия, учреждения, организации Профессия 
(специальность)

Форма и
система
 оплаты

К о л - в о 
вакансийНаименование Адрес телефон

Назрановский городской центр занятости населения
ОАО «Назрановский 
хлебозавод» г. Назрань  22-53-38 Мастер-кондитер 7000 1

ООО «ВИЛС» г. Назрань  22-79-69
Электросварщик
Токарь
Фрезеровщик
Слесарь-механик

5000
    5000
5000
5000

1
2
1
2

ГУ «Археологический центр» г. Назрань 22-98-49 Геодезист 4330 1

ГУ Ингушский  
Республиканский 
противотуберкулезный 
диспансер

М/О Гамурзиево 22-23-34

Врач физиотерапевт
Врач уролог
Гл.медсестра 
М/с физиокабинета
Врач фтизиатр

3897
3897
14623
2723
15588

1
1
1
1
4

ГУ дополнительного 
профессионального образования 
«ИПК РО РИ»

М/О Насыр – Корт 22-31-97
22-34-64 Учитель географии 6000 1

ГУП Назрановское ДРСУ ул. Муталиева, 10 22-63-32    Дорожные рабочие
Механизаторы

 8000
10000

6
3

ГУ СТК «Барт» г. Назрань пр-т 
Базоркина - Артист театра и кино 5770 3

Такси «Миг» г. Назрань 89287343223 Оператор 6000 2

Музыкально-драматич.театр г. Назрань 228429
Сценограф
Режиссер-постановщик
актер

8919
8919
7567

1
1
1

ГП «Зеленстрой» г. Назрань г. Назрань 89287902822 Разнорабочий
Цветовод

9000
9000

8
4

ТД ООО «Огни Кокшетау» г. Назрань 89280989883 Гл. бухгалтер 10000 1

ООО «Спектр» г. Назрань 22-10-50 бухгалтер 12000 2
Детский оздоровит лагерь 
«Аьрзи» с. Лейми 89626437356 Техничка

Гармонист 
8000
5000

2
1

ГУ «Управление»
гос.экспертизы РИ г.Назрань 22-34-19 Гл.специалист 6500 1

ГУ Респ. врачебно-
физкультурный Диспансер г.Назрань 22-15-11

Врач педиатр
Врач кардиолог
Врач физиотерапевт

6852
6852
6852

2
1
1

ГУ Респуб. Детская 
поликлиника г.Назрань 22-89-58 Врач нефролог

Врач офтальмолог
6300
3150

1
1

ГУП «Полиграфический 
комбинат» г. Назрань 22-52-37 уборщица 4330         1

ООО «Гарант-Оценка» г. Назрань 89287432022 Рабочие
Технолог 

7000
10000

2
1

 Итого: 63
Назрановский районный центр занятости населения

СПК «Барсукинский» с.Барсуки 89280930176

Механик
Зоотехник
Ветврач
Гл. агроном
Механизатор
Инженер- механик
Слесарь 

5500
6000
6000
6000
5700
5900
5000

2
1
1
1
8
2
2

Магасские электросети г. Магас 55-15-69 Контролер 4720 4
Итого: 21

Сунженский районный центр занятости населения

Сунженское ПУЖКХ ст.Ордж-кая
ул.Висаитова,20 72-19-78 Водитель на асен. машину 4600 1

РТП «Сунженское» ст.Ордж-кая
ул.Плиева,1 72-25-09 Моторист по рем. диз. двигат. 4500 1

ГПВК «Водоканал» ст.Ордж-кая
ул.Калинина, 126 72-19-16 Инженер-энергетик

Гл. энергетик
8158
11924

1
1

ООО «Мебельная фабрика» ст.Ордж-кая
ул.Сейнароева, 123 72-17-62 Станочник 5500 3

ООО «Мост» ст.Ордж-кая
ул.Демченко,81 72-13-36 Водитель (КРАЗ, МАЗ) 9000 1

ГУП ОПХ «Нестеровская» ст. Ордж-кая 89626418679 Тракторист 15000 1

УФС «Росприроднадзор» ст. Ордж-кая 72-22-75
Ведущий специалист
Зам.начальника
Гл.специалист
Специалист

3759
4550
4060
3458

1
1
1
1

Итого:       13
Карабулакский районный центр занятости населения

ООО АПС «Сервис» г. Карабулак 89626453511 Реализатор
Товаровед

3500
4000

27
3

ООО «НерудСтрой» г. Карабулак 89287932420 Водитель Краза
Бульдозерист

17000
17000

2
1

Итого: 33
Малгобекский  районный центр занятости населения

ГУП «Даймохк» с. Нижние-Ачалуки
ул. Шоссейная, 65 89280938780

Бухгалтер
Экономист
Механик

7000
7000
5000

1
1
1

Итого: 3
Джейрахский  районный центр занятости населения

Амбулатория с. Джейрах 33-10-03 Участковый врач (общей практики) 7506 1
Дом культуры с. Джейрах      33-11-02 Доулист 5000 1

ЛОК «Армхи» с. Армхи 33-11-29

Официант
Кух. работник
Разнорабочие
Уборщица
Воспитатель
охранник
Техничка
Гармонист

6000
6000
6000
6000
6000
6000
6000
6000

1
2
1
2
3
2
2
1

ГУП Джейрахское ДРСУ с.Джейрах
Экскаватарщик
Рабочий
Инженер-геодезист ППО

6000
5000
9000

1
4
1

Итого: 22
Всего: 155

Продается земельный участок 16 сотокк с фундаментом с. Кантышево.
Продается 2-х комнатная кваритира в г. Назрань, пр-т. Базоркина, 5, второй этаж.
Обращаться по телефону: 8 (928) 728-25-20.

Утерянный аттестат № 06 БВ 0004893, об основном общем образовании, выданный в 2010 г. гимназией «Марем» г. Магас 
на имя Алиевой Марем Михайловны, считать недействительным.


